

Grußworte des Kreisbrandmeisters Elmar Keuter

“Feuerwehr, der Vor-Ort-Service, rund um die Uhr!”

Auch 2022 lebte und arbeitete die Feuerwehr am Anfang des Jahres im Corona-Modus. Einsatz-, Übungs- und Ausbildungsdienste mussten unter besonderen Bedingungen geleistet werden; dennoch wurden alle Einsätze professionell abgearbeitet. Dankeschön!

Der Betrieb der Kreisausbildung konnte im Jahr 2022 wieder in den „Normalbetrieb“ hochgefahren werden.

Im verbandlichen Jahr musste der Neujahrsempfang ausfallen, unseren Verbandstag konnten wir ohne Einschränkungen im schönen Boke durchführen. Eine perfekte Veranstaltung mit der Verbandsversammlung, der Festrede auf dem Sportplatz mit Übergabe der Feuerwehr- und Katastrophenschutz-Einsatzmedaille NRW an die Fluthelfer, dem Festmarsch mit der Ehrung unserer verstorbenen Mitglieder und dann einem zünftigen Feuerwehrfest. Danke dem Löschzug Boke!

In Lippling konnten wir einen mustergültig vorbereiteten Leistungsnachweis ausrichten -Einen Tag nach dem Tornado in Paderborn, einige Kameradinnen und Kameraden hatten noch kein Bett gesehen und waren natürlich zum Übungstermin pünktlich zur Stelle. So funktioniert Freiwillige Feuerwehr. Danke dem Löschzug Lippling!

Der Seniorentag wurde von der Feuerwehr Salzkotten in der Kleeberghalle in Niederntudorf ausgerichtet, ein sehr schöner Nachmittag mit schmissiger Feuerwehrmusik. Danke der FF Salzkotten!

Unsere Facheinheiten auf Kreisebene, die ABC-Einheiten mit den Facheinheiten Messen, Dekon, Warnen und Gefahrenabwehr sowie die IuK-Einheiten mit den Facheinheiten Technik, Fernmelder und Überwachungsdrohne haben sich im April zu einer Aufbauübung in Borchon-Alfen getroffen. Zu diesem Anlass wurde die ABC-Gefahrenabwehr offiziell in Betrieb genommen. Die ABC-Einheiten sind nach Landeskonzept NRW nun komplett. Danke an alle, die sich mit eingebracht haben!

Unser Hytrans Fire System (HFS) war für drei Tage bei einem ausgedehnten Vegetationsbrand in Sundern-Stemel im Einsatz. Der Löschwassertransportzug Kreis Paderborn konnte eine Alarmierung verzeichnen.

Im Bereich Vorbereitung für Vegetationsbrände wurden zwei Einweisungen zu den Modulen Vegetationsbrände OWL für alle Feuerwehren aus dem Kreis Paderborn am Feuerlöschteich „Buker Meer“ und dazugehörigen Forstgebiet durchgeführt.

Den ca. 600 Einsatzkräften, die neben dem Dienst im Standort zusätzliche Aufgaben in den Kreiskonzepten auf sich nehmen, danke ich ausdrücklich.

Der Einsatzdienst forderte die Menschen in der Feuerwehr täglich wieder bei sehr vielen Einsätzen und bei Unwetterlagen, Sturmtiefs und einem Tornado. Wir haben gesehen, dass es in der Stadt Paderborn zu schweren Verwüstungen gekommen war. Aber, dass es ein ausgewachsener Tornado war, haben offizielle Stellen erst im Nachgang bestätigt.

Wohl dem, der vorbereitet ist. Unsere Konzepte für die überörtliche und nachbarschaftliche Hilfe funktionieren. Das war meine Aussage bei den letzten Verbandsversammlungen und dazu stehe ich auch heute noch.

Das geht aber nur mit den Menschen in der Feuerwehr, die ihren eigentlichen Arbeitsplatz verlassen - wofür ich allen Arbeitgebern danke -, zum Gerätehaus fahren, die Einsatzfahrzeuge besetzen, zum Einsatzort fahren und den Einsatz professionell und ehrenamtlich abarbeiten.
Dankeschön!

Alle Gruppen, Züge und Facheinheiten müssen ohne Beschränkungen funktionieren. Meine Kameradinnen und Kameraden, Ihr seid die Wichtigsten!
Bleibt vor allem gesund und dem System Feuerwehr wohl gesonnen.

Für mich persönlich habe ich nach Abstimmung mit meinem Chef, unserem Landrat Christoph Rütter, entschieden, dass ich kürzertreten werde.

Ab Oktober 2023 werde ich mein Amt als Kreisbrandmeister und Vorsitzender des VdF im Kreis Paderborn zur Verfügung stellen.

Dass ich seit 1978 den Feuerwehren im Kreis Paderborn in meinem Werdegang in der Freiwilligen Feuerwehr in den Führungspositionen Stellv. Löschzugführer, Löschzugführer, Stellv. Wehrleiter, Wehrleiter, stellv. Kreisbrandmeister und zuletzt Kreisbrandmeister dienen durfte ist, neben meiner Familie, das wunderbarste was mir passieren konnte.

Was auf jeden Fall bleibt sind die einfach klasse und beeindruckenden Momente bei den Begegnungen mit euch, meine lieben Kameradinnen und Kameraden.

Es war mir eine Ehre! Elmar

Kreisbrandmeister Elmar Keuter

Vorsitzender des Verbandes der Feuerwehren (VdF) im Kreis Paderborn



Institut der Feuerwehr NRW, 30.03.2023, 15:25 Uhr: Die Kreiseinsatzleitung hat die Lage bewältigt.